



4ème dimanche de Carême année B

Deuxième scrutin : Jésus et l'aveugle né
"Crois-tu au fils de l'homme ?"

LECTURES

Evangile (Jn 9, 1-41)

Introduction

01 En passant, Jésus vit un homme aveugle de naissance. 02 Ses disciples l'interrogèrent : « Rabbi, qui a péché, lui ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? » 03 Jésus répondit : « Ni lui, ni ses parents n'ont péché. Mais c'était pour que les œuvres de Dieu se manifestent en lui. 04 Il nous faut travailler aux œuvres de Celui qui m'a envoyé, tant qu'il fait jour ; la nuit ne vient où personne ne pourra plus y travailler. 05 Aussi longtemps que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde. »

La guérison

06 Cela dit, il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, 07 et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé. L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait.

L'aveugle et ses voisins

08 Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant – car il était mendiant – dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? » 09 Les uns disaient : « C'est lui. » Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble. » Mais lui disait : « C'est bien moi. » 10 Et on lui demandait : « Alors, comment tes yeux se sont-ils ouverts ? » 11 Il répondit : « L'homme qu'on appelle Jésus a fait de la boue, il me l'a appliquée sur les yeux et il m'a dit : "Va à Siloé et lave-toi." J'y suis donc allé et je me suis lavé ; alors, j'ai vu. » 12 Ils lui dirent : « Et lui, où est-il ? » Il répondit : « Je ne sais pas. »

L'aveugle et les pharisiens

13 On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle. 14 Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. 15 À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir. Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. » 16 Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. » D'autres disaient : « comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? » Ainsi donc ils étaient divisés. 17 Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? » Il dit : « C'est un prophète. »

Les pharisiens et les parents

18 Or, les Juifs ne voulaient pas croire que cet homme avait été aveugle et que maintenant il pouvait voir. C'est pourquoi ils convoquèrent ses parents 19 et leur demandèrent : « Cet homme est bien votre fils, et vous dites qu'il est né aveugle ? Comment se fait-il qu'à présent il voie ? » 20 Les parents répondirent : « Nous savons bien que c'est notre fils, et qu'il est né aveugle. 21 Mais comment peut-il voir maintenant, nous ne le savons pas ; et qui lui a ouvert les yeux, nous ne le savons pas non plus. Interrogez-le, il est assez grand pour s'expliquer. » 22 Ses parents parlaient ainsi parce qu'ils avaient peur des Juifs. En effet, ceux-ci s'étaient déjà mis d'accord pour exclure de leurs assemblées tous ceux qui déclareraient publiquement que Jésus est le Christ. 23 Voilà pourquoi les parents avaient dit : « Il est assez grand, interrogez-le ! »

Proposition pour les catéchumènes diocèse d'Amiens

INTRODUCTION AU PARTAGE D'ÉVANGILE

Tu l'as vu ! Il est aveugle de naissance, cet homme ne demande rien, il est disponible. Mais Tu l'as vu !

Malgré le sabbat Tu oses lui appliquer de la boue sur ses yeux et l'envoyer à la piscine de Siloé pour se laver.

Et il se rend disponible, il ne pose aucune question. Il se rend disponible à ton geste ainsi qu'à l'invitation de ton envoi. Et il voit ! Alors il est interrogé, car le doute s'installe chez ceux qui le connaissent. L'aveugle affirme que c'est bien lui et explique ce que Tu as fait et ce qu'il c'est produit.

Par peur, ses parents disent qu'il est leur fils mais n'osent pas se prononcer comme nous parfois .

Au second questionnement, l'aveugle qui voit, s'affirme comme un homme égal des autres hommes. Tu lui a redonné confiance avec la boue, Tu l'as recréé comme à la création et pour lui ce fût bon.

Quand Tu dis à l'aveugle : « *Crois-tu au Fils de l'homme ?* » Tu nous le demande aussi à nous qui pensons tout voir et tout savoir .

Oui, Seigneur, nous croyons en Toi, mais il nous faut développer notre toucher, notre ouïe, notre regard, car Toi, Tu l'as vu ! Notre disponibilité pour Te chercher, t'écouter, comprendre et vivre Ta Parole .

« Tu nous mènes vers les eaux tranquilles

Tu nous fait revivre

car Tu es avec nous

Tu nous guides et nous rassures. »

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 27/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/grand-angouleme/actualites/4eme-dimanche-de-careme-annee-b/>